
comune
IdiVezia CONSIGLIO COMUNALB

VEKBALE

della prima seduta ordinaria del Consiglio comunale di Vezia
lunedì, 12 aprile 3021 alle ore 20. 00

Ordine del giorno:

l. Approvazione del verbale della seduta del 10 dicembre 2020.

2. MM 89/21 accompagnante il bilancio consuntivo del Comune per l'anno 2020.

3. MM 90/21

4. MM 91/21

5. MM 92/21

6. MM 93/21

concernente la concessione dell'attinenza comunale al signor Passuello
Alessandro Lorenzo.

concernente la concessione dell'attinenza comunale al signor Fumagalli
Alessandro unitamente alla figlia Fumagalli Ginevra.

accompagnante la richiesta di adozione della variante di piano regolatore
denominata "Spazio riservato alle acque".

accompagnante la richiesta di adozione della variante di piano regolatore
denominata "Adeguamento LST".

7. Interpellanze e mozioni,

Presenti;

01.

02.

03.
04.
03.
06.
07
08.
09.
10
11

12.

13.

Airaldi Anna

Antonioli Giorgio
Bazzi Pedrazzini Michela

Campana Daniele
Cazzaniga Sancirò
Collura M.assimo

Consoli Donato

Crivelli Eros

Daldini Nicolas

Cerasa Franco

Joss Daniel

Keller Christian

Majek Lara

PLR

PPD

SVI
PLR

PLR

SVI

LUI

APD

PLR

LUI

LUI

PLR

SVI

14.

15.

16.
17.

l».

19.

20.
21.
22.
23.

24.

23.

Manzan Patrick

Molane Katia

Raggi Scala Renata (assente scusata)
Rezzonico Simone

Riva Leonardo

Sampietro Francisco
Sartorio Mirella

Storni Luca (assente scusato)
Valli Mauro

Viri Alessandro

Viri Sancirà

Vismara Alan

APD

SVI

PLR

APD

PLR

APD

PLR

APD

SVI

PLR

APD

PLR

Presenti per il Municipio: Ongaro Bruno
Bordali Alberto

Piva Roberto

Barberis Luca

Zanetli Marco

l. Approvazioue verbale 10 dicembre 2020

Bazzi Pedrazzini

Ha un'osservazione che ha verificato con i] Segretario comunale. A pag. 10 dove il Sindaco afferma che: "non
esiste e non è mai esistito un cavalcavia in via Ca' del Caccia", vorrebbe che si aggiungesse quello che ha detto lei:
'io non la sto seguendo, mi sembra stia farneticando".

Il verbale della seduta del 10 dicembre 2020 è approvalo con 23 voti favorevoli. O contrari. O astenuti

Approvazione verbalizzazione; 23 voti favorevoli. O contrari. O astenuti

Presidente

T MM 92/21 e 93/21 non verranno trattati perché le commissioni non hanno avuto tempo a sufficienza per
allestire i loro rapporti.
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Lo scrutatore Luca Storni, assente, viene sostituito da Daniele Campana.

2. ConBuntivo 2020

La CGCC ha esaminato i! consuntivo 2020,

Ringrazia il Municipio e la Cancelleria comunale per il documento, elaborato in modo analitico ed esaustivo.
L esercizio chiude con una perdita di Fr. 319'519. -, che è più contenuta rispetto al preventivo (Fr. 468'800. -).
Questo miglioramento è dovuto prevalentemente all'incasso di sopra vvenienze di imposta, all'aumento del
moltiplicatore e alla contrazione della spesa, generata in parte anche dall'emergenza sanitaria.
Osservando i dati del consuntivo la CGCC è soddisfatta del fatto che la sua proposta di aumentare il
moltiplicatore politico, accettata dal Consiglio comunale, con la raccomandazione al Municipio di contenere la
spesa corrente, si sia rilevata una scelta corretta ed efficace.

Nel rapporto è stata eseguita un'analisi approfondita della struttura dei costi, dalla quale risulta che la maggior
parte di essi dipende da dinamiche esterne e dal Cantone, che sfuggono al controllo del Comune.
La politica di investimento di questo quinquennio è stata molto contenuta.
Siamo convinti che una politica d'investimento propositiva, aperta a nuove idee gestionali, sia percorribile e
permetta di risparmiare sui costi, senza influire sulla qualità e l'effìcienza dei servizi offerti.
Complessivamente, vista la bassa propensione all'investimento e Futilìzzo tempestivo della dinamica del
mokiplicatore, il debito pubblico pro capite del nostro Comune è rimasto comunque molto contenuto, rispetto
alla media cantonale. Questo permette di affrontare, con una certa tranquillità, gli investimenti futuri.
Per concludere la CGCC consiglia di continuare con costanza ed energia nel consolidamento di queste nuove
dinamiche finanziarie, volte a trovare un equilibrio della gestione corrente nel medio periodo.
L approfondimento e l'aggiornamento, in dettaglio, del piano finanziario, attraverso un'ottica improntata sul
coraggio e sulla lungimiranza, sarà fondamentale per far fronte coerentemente ed efficienlemente alle necessità
prioritarie del nostro Comune.

I criteri fondamentali, per una gestione parsimoniosa ed efficiente, secondo la commissione, sono i segueiiti:
contenimento dei costi della gestione corrente (nomina della commissione finanze a supporto del
Municipio):

utilizzo adeguato della delega di spesa concessa ai Municipio dal Consiglio comunale:
piano di legislatura che coinvolga la CGCC;
coraggio negli investimenti.

In conclusione la CGCC invita il CC ad approvare il consuntivo così come presentato.
Piva

Ringrazia la CGCC del rapporto, che contiene un'analisi dettagliata, e per la collaborazione.
La CGCC sottolinea giustamente alcuni aspetti legati al risparmio, perché rientra nei suoi compiti.
Il Municipio sta già esaminando la situazione, nella ricerca di soluzioni.

Lavorando in gruppo, affiancati anche dalla commissione finanze, si potranno portare avanti dei progetti a più
ampio respiro. In questo gremio privilegiato sarà possibile esaminare i vari servizi e le esigenze del Comune,
paragonandoli anche con altri comuni, in modo da verifìcare se loro hanno già trovato delle soluzioni
interessanti che potrebbero essere applicate anche a Vezia.
Il compito, non facile, per i prossimi Esecutivo e Legislativo sarà quello di mettere in atto d(;i risparmi, che non
siano però dei tagli, ma che si ottengano attraverso un utilizzo più efficace delle risorse.
Sarà questo ['impegno per la prossima legislatura.
Collura

Il rapporto della CGCC è molto preciso e da dei buoni consigli, ma invita a dar scarico al Municipio di tutta una
serie di investimenti, con particolare riferimento alla pianificazione, dove si è speso parecchio concludendo
poco.

La colpa di tutto ciò non può essere attribuita unicamente ai Consiglieri comunali che baiino dato indicazioni
di voto negativo su determinati MM, ma è da ricercare soprattutto nella mancanza di condivisione.
E giusto investire nella pianificazione, ma deve essere condivisa con il Consiglio comunale e con la popolazione,
affinchè questi progetti possano essere portati avanti.
Queslo è un insegnamento da trarre per la prossima legislatura.
Bazzi Pedrazzini

Nel consuntivo, e nemmeno nel confronto con il preventivo, non risultano le voci legate alle varianti di PR, ed
in particolare non ha trovato quella relativa all'adeguamento LST.
Si tratta di costi consistenti per varianti che, tra l'altro, sono state bocciate.

Non riesce a comprendere il fatto che la CGCC dia scarico al Municipio anche per quei MM che sono stati
respinti dal CC.



Piva

A prescindere dalla bocciatura dei MM occorre considerare che il Municipio, per giungere ad una proposta
pianificatoria, deve far capo a professionisti, che vanno pagati per il lavoro svolto, anche se il prodotto finale
non viene condiviso dal Legislativo.
Bazzi Pedrazzini

Anche per quanto riguarda la certificazione della Città dell'energia e il percorso vita, pur ritenendoli dei
progetti molto positivi, fa rilevare che non sono mai stati condivisi con il CC.

Fanno parte delle iniziative del Municipio, che rispettano la delega municipale, ma se vengono sommate
raggiungono costi che ammontano a centinaia di migliala di franchi, che incidono anche sul moltiplicatore.
Piva

Esiste una delega, sostenuta da una base legale contenuta nel Regolamento comunale, che permette al
Municipio di effettuare degli investimenti il cui costo non superi i Fr. 40'000. ".
Tutte queste operazioni sono visibili in contabilità, nella gestione degli investimenti.
Seeretario

Il credito per l adeguamento LST è stato concesso dal CC il 16 ottobre 2017, attraverso il MM no 29/17.
Collura

Non ci si può nascondere dietro leggi o formalismi.
Sì chiede di essere coinvolti e di partecipare dalla nascita delPidea.
In caso contrario ci si deve anche assumere la responsabilità che qualcuno la pensi in modo diverso e che un
progetto noii venga accettato.

Se si vuole portare avanti le cose, con im approccio politico e pragmatico, bisogna lavorare in modo
partecipativo.

Spera che nella prossima legislatura, anche attraverso la sostituzione di alcuni Municipali, possa cambiare il
modo di operare, evitando di sprecare i soldi della comunità.
Non si dice che il Municipio agisca in modo illegale. ma si ribadisce il fatto che fare politica significa
condividere.

Daldini

Prende spunto da questa discussione per leggere delle considerazioni del capo della SEL Marzio della Santa.
Il Legislativo comunale rappresenta /'espressione massima delia volontà della cittadinanza, esso stabilisce le

politiche comunali (cosa fare), ritenute necessario per rispondere ai bisogni della popolazione; un compilo non
sempre facile. Va detto che troppo spesso porta i suoi membri ad invadere il settore di competenza del Municipio, A
quest ultimo, in quanto Esecutivo, compete l'attuazione (come fare), delle politiche decise dal Legislativo e di quelle
delegate dal Cantone. Anche in questo caso tuttavia assistiamo talvolta ad un'in vasion e si settore, quando
l attuazione di una politica non avviene con il coinvolgimento del Legislativo. "
Si augura che nella prossima legislatura ci sia un nuovo approccio, nel modo di fare politica e che si impari a
lavorare assieme.

Il programma di tutti i gruppi ha Io stesso obiettivo, che è il bene del nostro Comune.
Presidente

Concorda con gli interventi precedenti, per quanto riguarda Paspetto politico.
Ritiene che sarebbe opportuno aumentare il numero delle sedute del CC.
Valli

Ricorda che in un promemoria, consegnato al Municipio dalla CGCC: si chiedeva di svolgere un maggior
numero di sedute del Legislativo.

Un professore universitario del Trentino ha sottolineato che un po' ovunque sta avveneiido quel fenomeno che
è stato citato in precedenza.

L'Esecutivo infatti si prende sempre più competenze e decide al posto del Legislativo, creando delle
complicazioni.

Per questo motivo probabilmente i grandi progetti incontrano sempre più difficoltà a<l essere portati avanti.
Se si vuole uscire da questa situazione bisogna incontrarsi e discutere.
Invita il Municipio a lavorare, guardando chi ha davanti, questo è molto importante.
Viri Alessandro

Sottolinea che la CGCC, nell'ambito dell'elaborazione dei suoi rapporti, ha Bempre approfondito tutte le
tematiche.

I dispositivi relativi alle liquidazioni degli investimenti sono stati esaminati attentamente,
Purtroppo bisogna sostenere anche le spese che non portano a niente.
In un rapporto di 2 anni fa la CGCC aveva ripreso dalla LOC il principio che "il Consiglio comunale mette i
paletti. entro i quali il Municipio deve stare".



A livello cantonale, sia nelle Città che nei Comuni più piccoli, gli Esecutivi sono sempre maggiormente
confrontati con i Legislativi, che vogliono avere più voce in capitolo.
E però importante comprendere la grande differenza tra i due organi; il Municipio approfondisce le varie
tematiche e il Legislativo decide su queste scelte, vigilando sul lavoro dell'Esecutivo. Ognuno deve svolgere il
proprio ruolo.

Nella politica moderna, se il Municipio non trova anticipatamente il consenso, le tempistiche diventano
lunghissime e spesso i MM non vengono approvati.
L auspicio, anche se è molto difficile, è quello di trovare la sinergia giusta.
Quindi i paletti posti dal Legislativo devono essere coerenti, in modo che l'Esecutivo possa lavorare
tranquillamente.
Piva

Intoppi lungo il percorso se ne possono trovare.
Quando si opera sul territorio vi sono parecchie difficoltà.
Viviamo in un'epoca molto litigiosa.
Il Municipio comunque è sempre stato mosso da uno slancio, con il desiderio di svolgere bene il proprio
compi to.

Si procede con Pesarne dei singoli dicasteri della gestione corrente.

00 Amministrazione Spese
1'078'585. 40

Ricavi

57'822. 15

Nessuno interviene e il dicastero viene approvato con 23 voti favorevoli. O coutrari. O astenuti

Spese
469W0.53

01 Sicurezza pubblica

Nessuno interviene e il dicastero viene approvato con 23 voti favorevoli. O contrari. O astenuti

Ricavi

l9'715.35

02 Educazione Spese
1'481'514. 47

Ricavi

338'738. 75
C ri veli i

Chiede quale è l'ammontare e dove figura la partecipazione del comune di Cureglia per l'utilizzo della palestra
scolastica.

Piva

Si trova negli affitti degli edifici amministrativi cto 210. 427. 00. La partecipazione annua di Gureglia è di
Fr. 12'000.-.

Chiusa la discussione il dicastero viene approvato con 23 voti favorevoli. O contrari. O astenuti

Spese
IOB'868. 97

03 Cultura c tempo libero

Nessuno interviene e il dicastero viene approvato con 23 voti favorevoli. O contrari, O astenuti

Ricavi

2'627. 45

Spese
63'979. I5

Ricavi04 Salute pubblica

Nessuno interviene e il dicastero viene approvato con 23 voti favorevoli. O contrari. O astenuti

03 Previdenza sociale Spese
l'903'174. 90

Ricavi

4'129. 40



Nessuno interviene e il dicastero viene approvato con 23 voti favorevoli. O contrari, O astenuti

06 Traffico Spese
809'212. 26

Ricavi

229'814. 35

Nessuno interviene c il dicastero viene approvato con 23 voti favorevoli. O cuntrari. O astenuti

07 Protezione ambiente e sistemazione territorio Spese Ricavi
824'225.14 765'27L70

Cri veli i

Chiede quali funzioni hanno gli addebiti interni di Fr. 80'OGO. - nel capitolo approvvigionamento idrico e se è
giustificata la differenza di Fr. SO'OOO. - tra l'acquisto e la vendita dell'acqua potabile.
Piva

Gli addebiti interni servono a ripartire in modo mirato i costi e i ricavi nei centri in cui vengono generati.
Con il nuovo sistema contabile, in vigore dal 202}, la voce approvvigionamento idrico dovrà pareggiare per
non influire sui conti del Comune.

Bazzi Pedrazzini

La voce relativa alla manutenzione chiude con una spesa di Fr. 65'000.-, a fronte di un preventivo di
Fr. 25'000.-.

Alcuni mesi fa ha dovuto far capo al picchetto dell'acquedotto, fuori orario, perché veniva erogata acqua
marrone. Alla telefonata ha risposto un addetto che abita in Italia.
Questo sistema non garantisce sicuramente un pronto intervento.
Ritiene che l'approvvigionamento idrico a Vezia non sia un servizio efficiente, quindi non voterà questo
capitolo.
Piva

A pag. 18 è spiegato chiaramente perché si è verificato questo sorpasso, dove si dice: "Nel corso del 2020 oltre
alle rotture manifestatesi sulla rete di distribuzione, si sono resi necessari alcuni interventi urgenti; dapprima è stato
sostituito il riduttore di pressione di via Regina, non più funzionante, adattando nel contempo la camera esistente.
Inoltre, per evitare sbalzi eccessivi di pressione sulìa rete idrica comunale, si è intervenuti per limitare la fornitura
d acqua presso un grosso consiimatore.^

Se c è uii problema sull'acquedotlo non si può attendere, bisogna intervenire con urgenza.

Chiusa la discussione il dicastero viene approvato con 22 voti favorevoli, l contrario. O astenuti

Spese
SS'551. 60

08 Economia pubblica

Nessuno interviene e il dicastero viene approvato con 23 voti favorevoli. O contrari. O astenuti

Ricavi

I48'805. 81

09 Finanze e imposte Spese
1'296'025. 66

Ricavi

é'234'383.98

Piva

A pag 19 partecipazione federale incassi PG", nella casella del preventivo 2021 è stato erroneamente inserito
I importo di Fr. 142'561. 51; avrebbe invece dovuto figurare a zero.

Chiusa la discussione il dicastero viene approvato con 23 voti favorevoli. O fontrari. O astenuti

Terminata questa prima fase si passa all'esame della gestione corrente nel suo complesso, che chiude con:

Spese
Ricavi

Disavanzo d esercizio

Fr. S'120'828. 08

Fr. 7'801'308. 94

Fr. 319'529. 14



Nessuno interviene e il complesso della gestione corrente, messo in votazione, è approvalo coii 23 voti
favorevoli. O coutrari, O astenuti

INVESTIMENTI

Uscite

Entrate

Onere netto investimenti

Fr. 251'710.40
Fr. 59'417. 05

Fr. 192'293. 35

Viene messo in votazione il capitolo investimenti che viene approvato con 23 voti favorevoli. O contrari.
O astenuti.

Il conto di chiusura che presenta un risultato totale di Fr. 365f325. 86.

Viene approvato con 23 voti favorevoli, O contrari. O astenuti.

Si procede con il dispositivo finale dei conti del Comune, che viene approvato con 22 voti favorevoli.
l contrario, O astenuti

IL CONSIGLIO COMUNALE BISOLVE:

l. Il conto consuntivo del Comune per l'esercizio 2020 è approvato.

2. Sono approvate le liquidazioni dei seguenti investimenti, come specificato nelle apposite
schede:

l. Programma geosistema UT;
2. Acquisto brasiera per cucina mensa scolastica;
3. Partecipazione piste ciclabili regionali;
4. Studio smaltimento acque zona Fabbrica;
5. Studio pianifÌcalorio Parco Morosini:,
6. Studio pianifìcatorio località Fumi;
7. Studio pianificatorio Via S. Gottardo-Kosciuszko-Villa Negroni;
8. Studio pianificatorio casa anziani;
9. Acquisizione Label Ciltà delPenergia.

3. E dato scarico al Municipio per la gestione 2020 e lo stesso è autorizzato alla destinazione dei
saldi nel modo indicato a bilancio.

Approvazione verbalizzazione: 23 voti favorevoli. O contrari. O astenuti

Presidente

Mette in discussione in blocco i due messaggi riguardanti le naturalizzazioni (90/21 e 91/21), che successivamente
verranno votati singolarmente, a scrutinio segreto, tramite una scheda. Da la parola alla relatrice della CPCC.

Sartorio

La CPCC ha incontrato entrambi i candidati, Ì quali come denominatore comune hanno una grande passione
per il loro lavoro.

La procedura è stata svolta in piena conformità. Chiede quindi di approvare i MM.
Ringrazia i colleghi della commissione, perché è stato piacevole lavorare assieme.

Non ci sono interventi, si passa quindi alla votazione di ogni singolo MM.



3. MM 90/21 Concessione attinenza comunale Passueilo Alessandro Lorenzo

(votazione a scrutinio segreto)

Il Messaggio è accolto con 22 voti favorevoli, l contrario. O astenuti

IL CONSIGLIO COMUNALE RISOLVE;

E concessa i'attinenza comunale di Vezia al signor Passuello Alessandro Lorenzo. 1969

Approvazioiie verbalizzazione: 23 voti favorevoli, O contrari. O asteuuti

4. MM 91/21 Concessione attinenza comunale a Fyniagalli Alessandro e Ginevra

(votazione a scrutinio segreto)

I] Messaggio è accolto con 22 voti favorevoli, l contrario. O aslenutj

IL CONSIGLIO COMUNALE RISOLVE:

(votazione a scrutinio segreto)

E concessa l'attinenza comunale di Vczia al signor Fumagalli Alessandro, 1976, unitamente alla figlia
Flimagalli Ginevra, 2020.

Approvazione verbalizzazione; 23 voti favorevoli. O conlrari. O astenuti

Cazzaniga
Ringrazia il Municipale Alberto Bordoli e i colleghi Lara Majek, Mauro Valli, Katia Melone, Christian Keller.
e Daniele Campana, che non sì ripresentano più. per il lavoro svolto.
Valli

Chiede a che punto si trova la procedura per l'evasione della mozione presentala dal gruppo SVI, riguardante
la concessione del credito necessario per la progettazione della SE con standard Minergie-ECO.
Sindaco

Questa mozione e quella relativa ai difetti del Centro civico hanno avuto un iter piuttosto travagliato.
Solamente per la prima sono appena stati consegnati tutti i rapporti commissionali, nonostante i continui
solleciti da parte del Municipio; ora si stanno effettuando degli approfondimenti su] costo supplementare dei
materiali. Le due mozioni verranno sottoposte al Legislativo in una delle prossime sedute.
Crivelli

Per quanto riguarda la mozione Minergie ECO occorrerà adottare una decisione al più presto, considerato che
è strettamente legata all elaborazione del progetto definitivo.
Collura

E grave che il Municipio non si sia chinato su questo tema che è urgente, proponendo invece degli argomenti
che avrebbero potuto essere trattati tranquillamente nella prossima legislatura.
Il Municipio ha il ruolo di committente e deve dare delle indicazioni ai progettisti.
Si auspica che il nuovo Esecutivo affronti al più presto questo tema.
Sindaco

A nome del Municipio non accetta queste affermazioni, perché le commissioni sono state sollecitate più volte a
presentare i loro rapporti.
In questo caso se c è qualcuno inadempiente non è l'Esecutivo, ma le commissioni.

Il Presidente chiude la seduta.

Gli scrutatori:

Daniele Campana
Leonardo Riva

Vezia, 3 settembre 2021

PEK IL CONSIGLIO COMUNALE
Il Presidente: Simone Rezzonico

Il Segretario:

Milko Pastore


